

Verantwortung für die Stärkung der Republik auf ökonomischem, politischem und militärischem Gebiet. Vier Jugendliche aus der Brigade haben sich verpflichtet, unverzüglich ihren Dienst in der Nationalen Volksarmee abzuleisten. Die übrigen Kollegen dieser Brigade sind bereit, an Reservistenlehrgängen, an Luftschutzausbildungen und in der Kampfgruppe aktiv tätig zu sein. In den Monaten Oktober und November behandelt die gesamte Brigade in Seminaren die Probleme des XXII. Parteitag der KPdSU, weil die Kollegen zu der Überzeugung gelangt sind, daß der Aufbau des Kommunismus in der Sowjetunion auch ihre Perspektive ist. In dieser Brigade hatte es vor einiger Zeit noch ernste Auseinandersetzungen über schlechte Arbeitsdisziplin gegeben. Heute

kommen alle Kollegen schon zehn Minuten vor Schichtbeginn an ihren Arbeitsplatz, um eine ordnungsgemäße Schichtübergabe zu gewährleisten. Durch die Einführung der Mehraggregatebedienung und die damit verbundene Einsparung des Wassermaschinisten und des Verdampfermaschinisten sowie durch besseren Einsatz der Schlosser dieser Brigade für die Instandhaltungs- und Wartungsarbeiten werden — ohne mehr Lohn in Anspruch zu nehmen — 100 000 DM über den Plan eingespart.

Im Bezirk Cottbus hatten jedoch Mitte Oktober von den fast 7000 Brigaden, die im Wettbewerb um den Titel „Brigade der sozialistischen Arbeit“ stehen, erst knapp 2000 Verpflichtungen im Produktionsaufgebot übernommen. Von den 19 Brigaden,

die im Kreis Hoyerswerda den Titel bereits trugen, standen zu dieser Zeit erst 11 im Produktionsaufgebot. Das liegt daran, daß die Leitungen der Parteiorganisationen und der Gewerkschaft nicht immer von ihrer politisch entscheidenden Aufgabe, der Erziehung der Werktätigen, ausgehen und dadurch die große Bedeutung der sozialistischen Brigaden unterschätzen. Sie verstehen nicht, die sozialistischen Brigaden zum mobilisierenden Element im

Produktionsaufgebot zu machen. Diese Partei- und Gewerkschaftsleitungen

sollten sich bei der Auswertung des XXII. Parteitages der KPdSU darüber klarwerden, welche prinzipielle Bedeutung die Bewegung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit für die Lösung unserer ökonomischen Aufgaben und für die Erziehung des neuen sozialistischen Menschen hat und daraus ableiten, daß sie diese Bewegung mit allen Kräften fördern müssen.

Eine der wichtigsten Auf-



*Walentina Gaganowa (links), Held der sozialistischen Arbeit, auf dem XXII. Parteitag der KPdSU: „Jeder Tag ist eine weitere Stufe auf dem Weg in die lichte Zukunft. Und je würdiger wir ihn verbringen, je besser wir arbeiten, je mehr wir für die Gesellschaft tun, desto erfolgreicher und schneller werden wir den Weg zum Kommunismus zurücklegen.“*